

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á estivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precio módico. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Eustaquio y compañeros mártires.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MARTES.

Noticias Generales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De «El Imparcial.»

Tarragona 9 de setiembre de 1871.

Continúo la reseña del viaje régio que dejó interrumpida en Castellon. De este punto salimos ayer á las nueve de la mañana, apesar de que el aguacero de la noche anterior habia causado algunos desperfectos en la vía hácia Benicarló; pero habiendo sido inmediatamente reparados, el tren real no sufrió detencion alguna.

Como Vd. sabe perfectamente, desde Castellon hasta Tarragona se encuentran los pueblos de Benicasin, Torreblanca, Alcalá de Chisbert, Benicarló, Vinaroz y Uldecona, es decir, la comarca elegida por los carlistas tantas veces para hacer las suyas, y yo hubiera deseado que los simpáticos redactores de la *Esperanza*, la *Regeneracion* y el *Pensamiento* la hubieran recorrido conmigo para ver lo que se los ocurria en presencia de las sinceras manifestaciones de afecto y de cariño que todos esos pueblos han dado al rey elegido por la voluntad nacional.

En Santa Bárbara, que es la estacion que sigue á las indicadas, S. M. revistó un batallon de voluntarios que le aclamó con ardiente entusiasmo, y cerca las dos de la tarde llegamos á Tortosa.

No sé si el entendido dibujante Sr. Padró, que va en la expedicion, tomara sus apuntes para trasladar con el lápiz el espectáculo que no puede describirse bien con la pluma; pero en el caso de que lo haya hecho, recomiendo á los tersistas de Madrid la lámina que represente la estacion de Tortosa en el momento de llegar el rey.

La estacion estaba convertida en una preciosa gruta de flores adornada con pabellones recamados de oro y plata, en la cual era imposible dar un paso. En el centro habia tres mesas lujosamente preparadas con un abundante y delicado refresco, que apenas probó S. M. ni su comitiva, pues no hacia dos horas aún que la entendida direccion económica del patrimonio habia servido un succulento almuerzo en los mismos wagoes con el esmero y prontitud que podrian hacerlo en el palacio de Oriente.

Al apearse el rey, la multitud que esperaba en el anden arrojó al aire un gran número de palomas y otro no pequeño de composiciones poéticas, apagando con sus vivas y los que daba el pueblo tortosinó desde las alturas que rodean la estacion, el ronco acento de la artillería de la plaza que saludaba la llegada del rey de España.

La *Ciudad de Tortosa*, periódico de aquella ciudad, saludaba al rey con una hoja orlada que se re-

partia con profusion y se halla concebida en los singnientes términos, que reproduco para que Vd. se convenza de que no exagero nada en las anteriores indicaciones.

Dice así:

«Bien venido seas, monarca ilustre, á la antigua ciudad de Túbal, á la patria de los esforzados Villamarin y Aldana, Cerdán y Despuig, nombres gloriosos que en letras de oro guarda la historia.

Recibe la expresion fiel de entusiasmo y reconocimiento que te tributa un pueblo agradecido al saludarte. En estas risueñas playas viven al santo recuerdo de brillantes hechos corazones que aman y veneran las virtudes de sus esclarecidos monarcas. La voluntad popular te elevó al sólio que ocuparan los Ramiros y Fernandos, y en él te esperan las ovaciones y lauros que ciñen los reyes que aman á sus pueblos.

¡Bien hayas, digno descendiente de la casa de Saboya, cuyos timbres gloriosos orlan las páginas de los anales de Italia? Vuestro augusto padre realizando el ideal á que aspiraba, la unidad italiana, que es la revolucion por la libertad. Vos en España consolidais la obra revolucionaria aceptando las riendas del Estado, trocando el fausto y los placeres por la trabajosa vida de un monarca popular.

El cielo premie vuestra abnegacion y vuestras virtudes con el aplauso y amor de todos los españoles. Hoy os aclaman ya con entusiasmo y alfombran vuestro camino con flores y coronas. Proseguid tan gloriosa senda y alcanzareis, con la voluntad de vuestros súbditos, el lugar preclaro que señala la historia á los héroes.—*La Redaccion.*

Tortosa 8 de setiembre de 1871.»

Sin embargo de que desde nuestra salida de la patria de Cabrera comenzó á descargar una tempestad que duró casi todo el resto de la tarde, los pueblos de Amposta, Ampolla, Atmela, Hospitalet, Cambrils y Salon se habian trasladado en masa á sus respectivas estaciones; pero aunque ya esto me indicaba la acogida que haria Tarragona á S. M., no pude ménos de quedar sorprendido al llegar á este último punto.

La primera ciudad de Cataluña ha querido, sin duda, sobrepajar á todos los puntos por que el rey habia pasado en su viaje, y no puede dudarse que al ménos en la recepcion lo ha conseguido, y es probable que suceda lo mismo en la despedida, aún cuando me parece imposible que en materia de entusiasmo popular haya nada que sobrepuje á la salida de Valencia.

Es verdad que los vecinos de Tarragona habian abierto una suscricion para festejar á S. M., y que habiendo nombrado una comision con este objeto han podido organizar lo que en todos los demás pueblos era completamente discrecional; pero hay una cosa que no es susceptible de organizacion, y es la fisonomía de un pueblo entero, tan grande como

Tarragona, y en donde los barrios altos de la poblacion están fuertemente influidos por los elementos carlistas y neo-católicos.

La afluencia de forasteros habia sido también inmensa, pues sólo por el ferro carril de Reus á esta ciudad se habian despachado ayer más de cuatro mil billetes.

A las cuatro y media de la tarde tres cañonazos disparados en el fuerte de Toro anunciaron que el tren real salia de Cambrils, situada á diez y nueve kilómetros de esta capital, en la cual entró la régia comitiva á las cinco y cuarto. En el anchuroso anden de la estacion del ferro-carril de Barcelona á Valencia esperaban á S. M. las autoridades civil, militar, eclesiástica y judicial, la Diputacion provincial el Ayuntamiento que como Vd. sabe es republicano, la comision de festejos, los diputados catalanes Ferratgets, Fabra, Gollazo y Gil, Castells de Pons y Balaguer, el senador por Lérida Sr. Fontanals y nuestro querido y simpático amigo Sr. Mariano Ruiz, que fué uno de los primeros á quienes se dirigió S. M. estrechándole efectuosamente la mano.

Después de que le fueron presentados el alcalde popular y algunas otras autoridades, entre nutridos y prolongados vivas al rey liberal, al rey popular, éste ocupó una carretela á la Dumont, tomando asiento á su izquierda el gobernador de la provincia y colocándose al vidrio los Sres. Rossell y Ruiz; y precedido de cuatro batidores, que se vieron y se desearon para abrir paso por entre la muchedumbre, se dirigió á la catedral por las calles de Barcelona y Apodaca, plaza de Prim, calle de la Union, Esplanada, calle de San Agustín, Rambla de San San Carlos, calle de César Augusto, plaza del Rey, calles de Santa Ana, Santa Teresa, Mercería, Nueva del Patriarca y plaza de la Catedral.

En este trayecto se habian levantado elegantes arcos de triunfo representando los ocho distritos de esta provincia, y de los balcones, decorados todos sin excepcion con lujo, algunos con magnificencia, y ocupados por las clases acomodadas de Tarragona, se arrojaban al paso de S. M. palomas y flores, acompañando estas demostraciones con vítores y aplausos á que respondia con entusiasmo la gente del pueblo, de la cual seguia al rey un grupo de más de dos mil con banderas y gallardetes.

Llegada la régia comitiva á la catedral; que estaba iluminada como en los dias de festividades, S. M. fué recibido en el ilustrísimo señor gobernador eclesiástico, su secretario, y algunos individuos del cabildo en traje de coro, habiéndole ofrecido el agua bendita el señor gobernador eclesiástico, y siendo tratado con el respeto y la consideracion debidas.

(Concluirá.)

S. M. el rey ha prometido que el edificio de la universidad nueva seria desocupada inmediatamente.

te por las tropas que la ocupan, porque desea, según manifestó, que aquel edificio se destine al uso que debe tener. Si no se procede enseguida al desocupo, es porque hay alojados en dicho edificio dos batallones que saldrán de Barcelona después que se haya marchado S. M. y entonces se realizará la promesa hecha por el rey.

Hoy sábado, el príncipe Humberto ha debido salir desde el punto de Andalucía donde se hallaba, para Granada. Según nuestras noticias, S. A. R. no vendrá á Barcelona como se había supuesto.

Según nuestras noticias, S. M. el rey saldrá para Gerona el lunes por la mañana, regresando el mismo día á Barcelona. El viaje de ida se hará por una de las líneas y el de vuelta por la otra.

Hoy 16 se está dedicando S. M. á visitar algunos de nuestros establecimientos industriales.

A las ocho de la mañana, acompañado del gobernador de la provincia, alcalde primero, general Rosell, un ayudante y varios diputados á Cortes, se ha dirigido en coche descubierto y sin escolta, (pues ni una sola vez ha salido con ella desde que se encuentra en Barcelona,) hácia el vecino pueblo de Sans, para visitar el grandioso establecimiento *La España Industrial*.

El ayuntamiento de Sans ha acompañado al rey hasta la España Industrial, en medio del mayor entusiasmo de la población que ha adornado con ramaje varias calles y levantado un arco de triunfo. Al penetrar S. M. en la fábrica ha sido aclamado con entusiasmo por los operarios de ambos sexos habiéndole regalado las operarias un rico devocionario dedicado á S. M. la reina y los operarios un precioso ramo de flores, se ha obsequiado también á S. M. y comitiva con un espléndido refresco.

Pasó después á la fábrica del señor Güell, situada en el mismo pueblo donde produjo igual animación la presencia de S. M.

Desde Sans se ha dirigido el rey á la Barceloneta para recorrer *La Maquinista Terrestre y Marítima*. Ante S. M. han sido fundidas varias piezas de hierro, cuya operación así como todo el vasto establecimiento han dejado altamente complacido al regio visitante.

Según noticias se encuentra en Barcelona el diputado republicano D. Estanislao Figueras.

También ha llegado á Barcelona el señor don Fernando Garrido diputado así mismo del propio color político.

Parece que últimamente se acordó que el viaje de S. M. á Gerona tuviese lugar el martes, pero no sabemos de una manera positiva el día que saldrá para dicha ciudad.

El señor ministro de la Guerra dirigió ayer 15 desde Barcelona el siguiente despacho:

«Desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde S. M. ha pasado revista á todos los cuerpos de esta guarnición, examinando minuciosamente el estado de cada uno de ellos en su policía y en su interior, habiendo visitado los cuarteles y probado el rancho y el pan.

Las tropas han recibido á S. M. con todo los honores de ordenanza y con el mayor entusiasmo. Su Majestad ha recorrido á pié por entre las filas de los batallones y escuadrones. El pueblo se ha asociado al entusiasmo de las tropas victoreando al monarca.

Al regresar á Palacio, después de breves momentos de descanso S. M. ha recibido á varios Ayunta-

mientos y comisiones del cuerpo electoral de varios distritos, así como á diversas corporaciones científicas.

La salud del rey es excelente.»

Pasado mañana 18 por la noche se celebrará á bordo de la fragata de guerra *Numancia* un gran baile de sociedad en obsequio al rey.

Indudablemente que, á juzgar por los extraordinarios preparativos de que se habla, va á ser dicha fiesta, una cosa notabilísima. Dejando aparte la proverbial galantería de los marinos, y la justa fama que tienen adquirida de ser previsores hasta en los últimos detalles cuando tratan de hacer algun obsequio, cuéntase que, con motivo de la fiesta que preparan ahora, tratan de convertir la *Numancia* en una especie de maravilla de las *Mil y una noches*. Bastará indicar que á través de tubos que comuniquen entre el buque y las cañerías de gas de la ciudad, aparecerá iluminada por este fluido la grandiosa fragata, combinando los juegos de luces con los aparejos de la nave. Esto sin contar con los jardines improvisados á bordo y con todos los demás accesorios que aconsejan el buen gusto, la comodidad y demás condiciones de una fiesta de la importancia de la que nos ocupa.

Cartas recibidas de Puerto-Rico dan los siguientes detalles sobre el terrible huracan que hace pocos días anunciamos se había experimentado en aquella isla el 21 del mes proximo pasado.

«A las once de la mañana de dicho día se recibieron noticias de la isla de San Thomas indicando que en esta se había declarado un violento huracan.

Las autoridades de Puerto-Rico comenzaron á dar las oportunas órdenes á fin de que por si acaso llegaba á este punto, pudieran evitarse las desgracias que de otro modo hubiera acarreado la sorpresa.

A las cinco de la tarde empezó á soplar un fuerte viento que fué creciendo notablemente hasta que se cerró el tiempo en una copiosísima lluvia.

Los edificios públicos que más han sufrido son los siguientes: el palacio de la Fortaleza, el edificio en que está situada la audiencia del territorio, el cuartel de Barracones, construcción de madera fuera de las murallas, y desaparecido por completo el cuartel de la escolta de caballería.

De los demás pueblos de la provincia solo resulta hasta ahora haberse perdido dos buques nacionales y cuatro bergantines nort-americanos en el Arcebo, una barca holandesa en Aguadilla, varias embarcaciones menores en el litoral y haber encajado una goleta en la playa de Luquilla.

En Saint-Thomas también ha hecho grandes estragos, pues hay noticia de 23 personas muertas; edificios particularmente al Este de la ciudad, son muy pocos los que han quedado en pié.

El pánico general que se había apoderado de los habitantes de las indicadas islas á la aparición del huracan, desapareció al momento, recobrando su habitual tranquilidad, pues aunque las pérdidas son bastantes, comparadas con otras circunstancias análogas han sido insignificantes.

Florencia 13.—La primera locomotora ha recorrido ayer el túnel del Mont Cenis; la experiencia ha tenido un éxito altamente satisfactorio.—*Fabra*.

En breve se publicará una disposición del Ministerio de Gracia y Justicia relativa á cementerios para los no católicos, fijando los derechos de la iglesia y las consideraciones que se deben á la libertad de los particulares. Con esta disposición se fijará de una manera clara como han de conciliarse las difi-

cultades que parece han querido suscitarse respecto á la cuestión de cementerios.

Ya han prestado juramento más de 15000 parrocos, entre ellos 257 esclastrados y casi todos los de las jurisdicciones exentas, y se han dado las órdenes convenientes para que se abonen sus atrasos en cuanto posible sea á todos los que han jurado.

Las economías en el ministerio de la Guerra ascenderán á unos 40 millones de reales. Recaen primeramente en las armas de artillería y de ingenieros y en la administración militar, de la que he oido decir se suprime la cuarta parte del personal.

Hoy se han embarcado en el vapor-correo que sale de Cádiz para la Habana, 500, soldados de los 10,000 que van á reforzar el ejército de Cuba.

La actitud de varios personajes del partido montpensierista hace creer que no pasarán muchos días sin que esta fracción política se disminuya considerablemente, declarándose afectos á la actual dinastía algunos de los mas importantes gefes de este partido, que no ocultan ya su disgusto por el silencio en que se ha encerrado D. Antonio de Orleans desde que se encuentra en Francia. No sé si la venida á Madrid de D. Antonio de Orleans, en los primeros días de octubre hará que varíe la situación de las cosas.

El gobernador de Madrid, señor Mata, ha estado hoy á cumplimentar á nuestra compatriota la ex-emperatriz Eugenia, por encargo del gobierno.

El ministro de Hacienda está redactando una esposición que dirige al rey, dándole cuenta de todo cuanto se ha hecho para llevar á cabo el empréstito de los 600 millones.

Continúa lloviendo abundantemente en todas las provincias de España. Este temporal, con muy raras escepciones, favorece á los viñedos y olivares y á los terrenos que dentro de poco han de sembrarse. En algunas partes causa daños, sin embargo, porque los rios se salen de madre, y porque las avenidas destrozan algunos puentes y otras obras de las vias de comunicación.

S. M. el rey continúa en Barcelona. Las ovaciones que de todas las clases recibe son inmensas. Ha recibido una comisión de cuarenta obreros de la sociedad denominada «Las tres clases de vapor,» los cuales en representación de diez y seis mil compañeros suyos, fueron á prestar al rey el homenaje de su respeto y de su adhesión á la dinastía.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

La ex-emperatriz Eugenia permanecerá en Carabanchel dos meses.

Créese que la candidatura del Sr. Figuerola para la cartera de Estado, está en baja.

Se ha firmado el decreto concediendo á M. Thiers el Toison de oro.

Anunciase que el día 20 de este mes se celebrará en Douville la junta fucionista de alfonsinos y montpensieristas.

Madrid 18 (2-15 m.)

En virtud de las economías introducidas por el Gobierno quedarán cesantes la quinta parte de los jefes y oficiales de los cuerpos facultativos del ejército.

Idem de los diarios de Valencia.

Vallecas 16.

La «Gaceta» publica un decreto dividiendo la direccion de comunicaciones en dos secciones, que se titularán de correos y de telégrafos. El preámbulo del decreto consigna que por este nuevo arreglo resulta una economía de doscientas mil pesetas.

El rey sigue en Barcelona sin novedad.

Santander 16.

El vapor-correo de la Habana «España» ha entrado esta mañana en este puerto.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES
de «El Isleño.»

La Asamblea francesa ha aprobado por 533 votos contra 31 el proyecto del tratado con Alemania relativo á la Alsacia y La Lorena con algunas modificaciones relativos á las persecuciones contra el fraude.

MAHON.

19 de setiembre de 1871.

Si dudas pudieran abrigar de que todas las poblaciones que en su viaje ha visitado el simpático Monarca, lo han recibido con el respeto debido al Gefe del Estado, y despedido con las demostraciones de cariño y estimacion que su noble carácter, su virtudes y sentimientos liberales le conquistan naturalmente, hasta de muchos republicanos que, siéndolo de buena fé aman y desean el reinado de la más perfecta libertad, quedarian completamente desvanecidas con la lectura de los artículos que el periódico *neo-republicano* de esta ciudad traslada á sus columnas. Pues nadie desconoce que solo el despecho de sus autores puede dictarles los despropósitos, falsos razonamientos y diálogos inverosímiles, que forman la delicia de algunos titulados *republicanos*, amigos del petróleo, ó del medro personal, escepcion hecha de los republicanos sinceros y verdaderos; y así es que demostrando mas bien la certeza de aquello mismo que se proponen negar, son los mejores panegiristas del viaje verdaderamente triunfal del Rey popular.

Es admirable la audacia con que abusan do de la libertad de imprenta, de que no son dignos lanzan los *neo-republicanos*, antes realistas de pura raza absolutista, anatemas y dicitrios contra los liberales, desde su *imprenta-cuartel*. Se ocupan de las cruces de los monárquicos, y no reparan en las que engalanan el pecho del C. Vice-presidente de su Club. Achacan á los que toman por blanco de sus habituales groserias el deseo de alcanzar empleos, cuando el verdadero ideal de toda la vida de sus hombres mas importantes no ha sido, es ni será otro que el propio lucro, y en muchos de ellos por medio de un empleo. En esto consiste su *neo-republicanismo*; de modo que al soñar siempre con los empleos se parecen á aquel

antiguo soldado de marina

que se puso á pintar un sol,

y de hambre que tenia

pintó un pan de municion.

Hay republicanos de buena fé que aspiran á la mayor suma de libertad posible por medio de una república creada con orden y por medio de la ley. Esto es muy digno de alabanza porque ei

hombre es enteramente libre en sus opiniones políticas.

Pero hay otros republicanos que se llaman tales sin serlo sino en apariencia, llevando solo por objeto el proteger la reaccion, destruir la libertad y establecer los principios incendiarios y destructores de la Comuna de Paris. Estos tales son indignos hasta del nombre español y con harto fundamento se les califica de *neo-republicanos*, *comunistas*, enemigos de la Sociedad.

El público señala con el dedo distinguiendo á los que son acreedores al respeto de sus conciudadanos, de aquellos que en su repugnante faz llevan escrito *somos el azote de la humanidad*.

Arregladas satisfactoriamente por las Autoridades municipal y eclesiástica, las dificultades que habian surgido sobre la ejecucion de algunos artículos del Reglamento del Cementerio público de esta ciudad, y de las cuales se ha ocupado la prensa periódica, tenemos entendido que el capellan de dicho establecimiento ha hecho dimision de su cargo. Ignoramos los motivos que hayan podido decidirle á tomar semejante determinacion.

Costumbre muy útil es entre los navegantes que hallándose en alta mar tienen precision de consignar alguna importante noticia, el valerse de escritos encerrados en botellas hermeticamente lacradas, que á merced de los vientos, olas y corrientes llegan á poder de personas caritativas y amantes de la ciencia, las cuales haciendo un buen uso de aquellos, unas veces por este medio se ha podido socorrer y salvar á naufragos que se encontraban en inminente peligro de perecer; otras se han adquirido noticias de suma importancia de famosos exploradores de mares desconocidos, y por lo general casi siempre se éan conseguido luminosos datos muy convenientes para los estados y familias interesados por saber de personas y buques sugetos á largas ausencias. El domingo prócsimo pasado, cuatro apreciables convecinos nuestros salieron con una embarcacion fuera de la boca de este puerto, y Dios quiso que se encontrasen una de las citadas botellas y en la firme persuacion que esta contendria alguna noticia útil á la humanidad, tuvieron la esquisita atencion digna de todo encomio, de presentarla intacta á la Autoridad local de Marina y esta en presencia de los mismos estrajo el escrito que contenia resultando lo estaba en idioma francés que traducido dice así:

VAPOR AUDERQUE.

Targeta para la comida de la tarde.

- Platinos con diferentes frioleras.
- Sopa de fideos.
- Huevos.
- Estofado con aceitunas.
- Guisantes á la Lionesa.
- Una pierna de carnero asada.
- Ensalada.
- Tortilla con azúcar.
- Dulces variados: café y coñac.

12 Junio 1871.

Louboy.

Nosotros nos abstenemos de hacer comentario alguno, porque tenemos la íntima conviccion que no habrá persona discreta y formal que no alcance á comprender, que todo abuso de una buena práctica la relaja, y puede llegar un día sea funesto para el mismo que tuvo la imprudencia de cometerlo y lo peor del caso es, que podrá serlo tambien para mu-

chos marinos que siempre la respetaron.

En el sorteo de la Loteria nacional del 15 de este mes han caido en esta ciudad tres premior: uno de 400 pesetas al número 3181; otro de 400 pesetas al número 12.053; y el tercero de 600 pesetas al número 12.054.

Suscripcion para colocar un para-rayos en el campanario de la parroquial Iglesia de Sta. Maria de esta Ciudad.

	Escudos.
Suma anterior.	40'000
D. F. H.	0'400
» M. A y S.	2'000
» José Vidal.	1'000
» Francisco Andreu.	2'000
» Juan de Olivar.	8'000
» Simon Sintes y Sintes.	4'000
» Miguel Pons Pbro.	0'500
	57'900

(Continúa abierta en esta Imprenta.)

Nota de las cartas detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta de correspondiente franqueo.)

- D. Antonio Orfila, *Algeciras*.
- » Francisco Reyes y C., *Manila*.
- » Pedro Lloret, *idem*.
- » Ricardo Ballinas, *idem*.
- M. John George Walher, *Buenos-Aires*.
- D. Manuel Gallur, *Sot de Ferrer*.

Idem por falta de destinatario.

Provincia de Madrid.—Por Fuentidueña—en Estremera.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza parroquia de Santa Maria.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las horas mañana.	Termómetro Max. Min. centígrados.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
13.	760'2	27'3	22'	76	3	so fres.	35'
14.	761'3	26'8	22'	80	4	SSO »	5'

Varietades.

«A los arqueólogos.»—Se acercan las ferias de San Mateo, donde se encontrarán algunas ó todas las antigüedades siguientes:—El clavo donde Napoleon III colgaba el tricornio.—El manto de D. Isabel.—La diadema de Montpensier.—El alcornoque de D. Carlos.—El sable de Carulla.—La cartera de Manterola.—La toquilla de Sor Patrocinio.—El báculo del P. Claret.—La chupa de Marfori.—Cuadro que representa el paso por los Pirineos de un peloton carlista.—Otro al fresco del cura de Alcahon montado en un burro y seguido de varios seguidores.—Un ejemplar de *La Esperanza*, con orla verde.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administración Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

Esta Administración depositaria concede el plazo de ocho días para que los especuladores en calzado se presenten en la misma á proveerse de la correspondiente patente en la inteligencia que de no verificarlo, serán dados de alta en la matrícula correspondiente, exigiéndoles la responsabilidad que marcan las instrucciones.

Lo que he dispuesto se esponga en conocimiento del público para que llegue á noticia de los interesados, á fin de que en su día no puedan alegar ignorancia. Mahon 17 de setiembre 1871.—El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives

ADVERTENCIA.—Este anuncio se refiere á los individuos que estraen calzado.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462. Mahon.

De los billetes espendidos por esta administración respectiva al sorteo de 13 de este mes, han salido premiados los números siguientes:

3181	con	400	pesetas.
12053	con	400	»
12054	con	600	»

Prospecto del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 15 de setiembre de 1871.

Constará de 90.000 billetes al precio de 30 pesetas cada uno, distribuyéndose 1506 premios importantes 675.000 pesetas, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	25.000
1 de	10.000
22 de 3000	66.000
1480 de 300	444.000
1506	675.000

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espenden á TRES PESETAS (24 reales) cada uno. Mahon 18 setiembre 1871.—Juan Rodríguez.

LIBRERIA MAHONESA
DE
PASCUAL HERNANDEZ,
Calle Nueva núm. 7.

Tenemos el honor de participar á este ilustrado público, la apertura de este nuevo establecimiento, el cual viene á llenar, el gran vacío que se dejaba sentir en esta Ciudad, pues á la par que nuestros favorecedores encontrarán en él, obras de ciencias, artes, historia etc. etc., hay un gran surtido de estampas al

chromo, negro y doradas; efectos de escritorio y una gran colección de piezas de música.

Hacemos además, toda clase de encuadernaciones, con gusto y economía.

Admitimos suscripciones á toda clase de obras y periódicos, y si careciesemos de alguna obra que se nos pidiese, traeremos con prontitud lo que se nos encargue, con la mayor economía posible.

Aquí hacemos punto. El público á quien nos cabe el honor de ofrecer nuestros servicios, juzgará si somos dignos de su favor.

AMOR DE ESPOSA.

por ANTONIO DE PADUA.

Esta publicación se hace por entregas de 8 páginas en cuarto prolongado, impresas en buen papel y tipos nuevos.

A pesar del lujo de la obra, el precio de cada entrega es sólo de

Un cuartillo de real en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, donde los que podrán enterarse del prospecto y entrega primera.

Se han recibido ejemplares del muy celebrado

ALMANAQUE DE LOS CHISTES

para el año bisiesto de 1872.

UNA peseta cada ejemplar.—Punto de venta en Mahon: Bastion 39, donde se admiten y sirven con la mayor prontitud posible, comisiones y encargos en todo el ramo de libreria.

Se tomarán varios muchachos que sean aptos y de confianza para ocuparlos en la repartición de primeras entregas, venta ambulante de calendarios, folletos, periódicos, etc., etc.—Informarán en esta imprenta, Bastion 39, ó bien Deyá 30.

EL OMNIBUS

Almanaque ilustrado para el año bisiesto de

1872.

Se venden en esta Imprenta al precio de

4 Reales el ejemplar.

ALMANAQUE

HISPANO-AMERICANO

para el año bisiesto de

1872

UNA PESETA UNO.

Véndense en esta imprenta.

CALENDARIOS. CALENDARIOS. Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los del célebre Zaragozano Sr. Castillo, los que se espenden al por mayor y menor á precios módicos.

Nota.—Las personas que quieran ocuparse en la venta ambulante de calendarios ó bien tomar por su cuenta una crecida cantidad se les hará

¡el 20 por 100 de rebaja!

Informarán en esta imprenta, Bastion 39, Mahon

Para vender.

Lo está la casa núm. 22 de la Calle de Gracia, para su ajuste informarán de su dueño en la misma.

Para Rio Janeiro,

Motevideo y Buenos-Aires.

El 1.º y 16 de cada mes salen fijamente de Barcelona grandes y magníficos vapores-correos que reúnen todas las comodidades apetecibles. Tratamiento excelente, precios reducidos, viaje rapidísimo en 23 días.

Para informes dirigirse á D. Juan Parpal, Bastion 16.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpal, Bastion, 39.